
Le verset de la semaine 

Choftim 

Entier 

« Entier (tamim) tu seras avec Hachem ton Dieu » (Deut. 18, 13) 

Que signifie donc être entier ? Rachi explique : « c’est marcher avec Lui 

en confiance, sans chercher à savoir ce qui arrivera demain. » 

Il est de la nature des hommes de vouloir savoir ce que le lendemain leur 

prépare pour pouvoir agir en conséquence. 

Ceci est vrai au niveau des individus qui – à défaut d’autres moyens – 

peuvent se tourner vers des horoscopes ou autres diseurs d’avenir. 

Certains vont même voir des hommes de Thora qui leur feront savoir si 

telle affaire va réussir ou échouer, tel mariage sera une réussite ou un 

échec. 

C’est aussi vrai au niveau national : on se tourne vers toutes sortes de 

spécialistes et de fin connaisseurs de ce qui va arriver pour prendre des 

décisions politiques ou économiques. De nouvelles sciences comme la 

futurologie apparaissent. Toutefois, ces prévisions s’avèrent très souvent 

erronées malgré toute la science de ces spécialistes. 

C’est à ce sujet qu’intervient la Thora. Elle nous enseigne que ce qui 

importe n’est pas d’agir aujourd’hui en fonction de ce qui est supposé 

arriver demain. Demain ne nous appartient pas. Mais il faut apprendre à 

construire les lendemains au moyen des actes d’aujourd’hui. L’avenir 

appartient à Hachem et Lui nous a donné un cadeau: Nous devons agir, 

quant à nous, selon les vraies valeurs, les valeurs de morale et d’éthique 

telles que la Thora nous les enseigne, et pour le reste faire confiance à 

Dieu, savoir que Hachem sera avec nous. 

Dans la mesure où nous, nous sommes avec Lui, Il est, Lui, avec nous. 

Construisons l'avenir avec nos actes d'aujourd'hui 

 

 


